

Dos muertos deja accidente en sur de Cali

Dos personas muertas y seis heridas dejó una colisión entre un vehículo particular que circulaba en contravía y un taxi, la cual se registró en la madrugada de ayer, en el barrio Alameda, al sur de Cali. Uno de los ocupantes del taxi, identificado como Óscar Bejarano, de 60 años, asesor de la Secretaría de Infraestructura de la Alcaldía de Cali, falleció en la Clínica Colombia. En el hecho, también perdió la vida el conductor del vehículo particular, que aún no ha sido identificado. -REDACCIÓN



FOTO: EL PAÍS

CALDONO

Disturbios en Cauca por el paro indígena

El presidente dijo que no negociará mientras los manifestantes persistan en las vías de hecho. Un carro de la Defensoría fue atacado con explosivos.

Colprensa

El presidente de la República, Iván Duque, le notificó a los indígenas que continuaban ayer con protestas, bloqueos y violentos frentamientos con la Policía en el Cauca, como parte del paro indígena, y que se encuentran a la espera de su posible visita para llegar a un acuerdo, que su gobierno no aceptará buscar negociación alguna para atender sus reclamos, si ellos persisten en las vías de hecho.

"Nosotros siempre estamos abiertos al diálogo para buscar el bienestar, por eso debo hacer la referencia a lo que han sido los bloqueos de las carreteras en el Cauca. Ustedes lo han visto, este es un gobierno siempre abierto a escuchar la propuesta. No podemos validar ninguna vía de hecho, porque no puede haber ninguna justificación que para expresarnos afectemos los derechos fundamentales de los demás", señaló el mandatario desde Mitú, Vaupés, en donde adelanta una sesión del Taller Construyendo País.

Asimismo, Duque criticó al gobierno anterior por considerar que en acuerdos previos con estas comunidades se comprometió con cifras que son impagables para el Estado. "Yo no voy a entrar a hacer juicios hacia atrás, pero sí tengo que mencionar que muchas veces se han hecho acuerdos imposibles, acuerdos multimillonarios que el Estado firma sin tener la capacidad de cumplir y eso no está bien".

Ayer los violentos enfrentamientos que se registraron en El Cairo, Cajibío, entre la Policía y los manifestantes obligaron a los conductores de buses y camiones a abstenerse de movilizarse por el corredor alterno o humanitario, el cual buscaba movilizar a personas y



La Fiscalía informó a través de Twitter que durante el paro indígena un comunero del resguardo indígena de Morales, fue aprehendido por fabricación, tráfico y porte de armas y explosivos.



La Federación Nacional Sindical Unitaria Agropecuaria, Fensuagro, denunció que el viernes, en Caldono fueron heridos campesinos y dos defensores de derechos humanos.



Durante los enfrentamientos de ayer en el Cauca, los campesinos denunciaron que hay una mujer herida por una bomba lacrimógena de la Policía.

mercancías entre la capital del Cauca y Cali, Valle, tras los bloqueos de la vía Panamericana.

En medio de esta confrontación, un equipo humanitario de la Defensoría del Pueblo fue atacado con explosivos, cuando intentaba verificar la situación en El Cairo, Cajibío, por lo que la entidad optó por retirarse del lugar. "La misión, que se trasladaba en un carro oficial de la entidad, identificado con las insignias de la Defensoría se encuentra bien. Pero debido a la falta de garantías para hacer monitoreo y verificación de la situación de derechos humanos en el marco de la movilización, suspende sus actividades hasta tanto los manifestantes generen acciones concretas que aseguren la integridad personal de nuestros funcionarios", indicó la entidad en un comunicado.

Organizaciones sociales, por su parte, informaron lo que consideran "una arremetida desbordada de parte de la fuerza pública, en su afán de recuperar la movilidad" en la vía Popayán-Cali, con el fin de permitir el paso hacia Piendamó, Morales, Suárez, Timba y Santander de Quilichao.

Sin embargo, la resistencia de los manifestantes fue mayor, por lo que

la confrontación se extendió hasta la madrugada. Las comunidades campesinas denunciaron la arremetida del Esmad, usando gases y bombas aturdidoras y afirmaron haber escuchado disparos de escopeta.

Oliveiro Lame, uno de los representantes del Consejo Regional Indígena del Cauca, Cric, expresó que durante la reunión con representantes del gobierno, ambas partes presentaron sus protocolos y que se prevé que el presidente de la República llegaría a El Pital, con su esquema de protección, mientras las comunidades asignarían 1.000 guardias. "Han pedido la movilidad por un carril de la Panamericana, pero la experiencia nos indica que cuando ha pasado eso, no nos atienden. Ya el balón está en la cancha del Gobierno, todo depende de cuánto se demoren en llegar al punto para trabajar y, dependiendo de esto, vamos aflojando en la vía", agregó el líder nativo.

En Popayán ya se siente el rigor de la escasez de algunos productos en los almacenes y tiendas. Ya no hay atención en las estaciones de servicio, el periódico de la ciudad no circuló y no hay gas propano, el cual es traído de Yumbo, Valle del Cauca.

COLOMBIA

Detenido funcionario de la Unidad de Víctimas

Colprensa

Un funcionario de la Unidad de Víctimas del Chocó, identificado como Terry Moreno Mosquera, sería el responsable de la apropiación de millonarios auxilios destinados a víctimas del conflicto.

Así lo denunció ayer la Fiscalía, por lo que un juez le dictó medida de aseguramiento con beneficio de detención domiciliaria.

El expediente, en poder del ente acusador, señala que Moreno Mosquera, contador de profesión, desde 2014 con la ayuda de particulares estaría falsificando documentos en los que relacionaba los nombres de personas afectadas por el accionar de grupo delincuenciales para así apropiarse de los recursos estatales destinados a esa población.

Una de las víctimas de la estafa es Wálter Córdoba Mosquera, joven analfabeta y con discapacidad cognitiva, a quien le tomaron sus huellas dactilares para realizar los trámites respectivos para que el dinero le fuera girado.

El de Córdoba Mosquera sería uno de los 27 casos que el ente acusador espera probar ante el estrado para demostrar la responsabilidad del funcionario en los delitos de peculado por apropiación, enriquecimiento ilícito de particulares y falsedad material en documento público.

El fiscal del caso expuso que serían por lo menos 125 millones de pesos que, al parecer, habrían quedado en poder del capturado.

ANTIOQUIA

Sigue alerta en Medellín por calidad del aire

Colprensa

Ayer se mantuvo la alerta naranja en Medellín y su área Metropolitana por la mala calidad del aire, luego de que en horas de la mañana 21 de las 22 estaciones de monitoreo instaladas por el Sistema de Alerta Temprana (Siata) presentaran altos niveles de contaminación.

A las 7:00 a.m., 16 radares poblacionales estaban en naranja, es decir, con contaminación 'dañina para grupos sensibles'. En estas zonas hay concentraciones de contaminantes (PM 2,5) de entre 38 y 55 microgramos por metro cúbico, que son perjudiciales para niños, adultos mayores, embarazadas y personas con enfermedades respiratorias. Los radares de Girardota, Aranjuez y Lasallista amanecieron con niveles contaminantes por encima de 55 microgramos por metro cúbico de PM 2,5, lo que es dañino para la salud. A las 9:00 a.m. se sumó la estación Caldas, al pasar de 53 a 56 microgramos en dos horas. Los dos medidores de tráfico o industriales del área metropolitana: Museo de Antioquia y Metro Estrella también amanecieron en rojo, con niveles de 65 y 62.

La autoridad ambiental ha dicho que la situación se debe a la nubosidad por un periodo de transición húmedo en el Aburrá.

El viernes pasado decenas de personas marcharon en la Plaza de la Luces para exigirle a las autoridades acciones para mejorar la calidad del aire.

ARAUCA

Nuevo atentado a oleoducto

Colprensa

La estatal petrolera Ecopetrol reportó ayer que el oleoducto Caño Limón - Coveñas fue blanco de un nuevo atentado, que ocasionó derrame de crudo sobre el río Catatumbo.

El hecho se registró en la vereda La Cecilia, zona rural del municipio de Teorama, en Norte de Santander, región en la que delinquen facciones del ELN, por lo que las primeras informaciones señalan que esta guerrilla sería la responsable del hecho.

"Denuncio que esta es una estrategia de la organización narcoterrorista para liberar presión de la ofensiva que vienen desarrollando las tropas", afirmó el comandante de la Fuerza de Tarea Vulcano, general



En 2018 la infraestructura petrolera colombiana sufrió 107 atentados, 89 contra el Oleoducto Caño Limón-Coveñas.



En el Catatumbo operan, además del ELN, disidencias de las Farc, grupos de narcos y el EPL.

Diego Luis Villegas.

Las autoridades ambientales del departamento y el Consejo de Gestión del Riesgo ya fueron notificados del derrame y se espera que en las próximas horas entreguen un balance de la cantidad de crudo que cayó sobre esta cuenca hidrográfica.

En ese sentido, el oficial Villegas detalló que el oleoducto fue atacado con "una carga de bajo poder" y que como el flujo de crudo por los tubos de la infraestructura se encuentra sus-

pendido por reparaciones, los remanentes cayeron al río Catatumbo.

"Al momento ya está la seguridad de nuestros hombres trabajando de la mano con los funcionarios de Ecopetrol para restituir y restaurar el flujo a la mayor brevedad", añadió.

Pese a que en la región hay presencia de tropas del Ejército, y hay un puesto permanente en La Gabarra, el Caño Limón Coveñas ha sido blanco de ataques en los últimos meses, ya que por las condiciones del terreno es complejo el patrullaje de los uniformados.

Este sería el atentado número 13 en lo que va del año, contra los oleoductos del país, según explicó Ecopetrol en un comunicado. De los 13 atentados, ocho ocurrieron en el departamento de Arauca, el cual es fronterizo con Venezuela, y los otros cinco en Norte de Santander, donde está ubicado el Catatumbo. Uno de ellos ocurrió el pasado 13 de febrero, que ocasionó la rotura del oleoducto y la inmediata caída de crudo a la quebrada La Llana, cuya mancha se extendió hasta el río Catatumbo y abarcó más de 125 kilómetros.